



E ENTREVISTA. RODRIGO MARTÍNEZ, alcalde electo de Casablanca:

“Queremos un municipio probo, cercano y que no bote la plata”

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

Con más de 20 puntos de diferencia sobre su más cercano perseguidor, el actual alcalde Francisco Riquelme (FA), el ex jefe comunal Rodrigo Martínez volverá a dirigir los destinos de la comuna de Casablanca hasta el 2028.

“Calculábamos entre 8 y 12 puntos, pero esa contundencia en el resultado yo la notaba en la calle, que es el mejor termómetro que existe”, comenta el jefe comunal electo, que regresó a la zona tras tomarse una pausa en el sur del país.

“Fue una elección súper especial, porque al principio no quería participar. Sentía que habíamos hecho la pega y ya quería descansar, aprovechar a mi familia, pero el país necesita recuperar espacios de libertad y progreso, y especialmente en nuestra comuna, y por eso estamos de vuelta”, remarca.

- En definitiva, ¿qué lo hizo cambiar de opinión para estar en la papeleta?

- No le voy a decir presión, pero sí sentía la petición de la gente en la calle, era algo constante. Luego, creo que el país necesita recuperar espacios de poder para la gente de trabajo, de esfuerzo, y en definitiva uno piensa que puede aportar para el desarrollo de su gente y comuna.

RAZONES DEL CAMBIO

- ¿Por qué cree usted que los vecinos de Casablanca se decidieron por un cambio?

- Creo que básicamente se dio por un tema de cariño. Lo que pesa en las elecciones de los alcaldes es la cercanía de la primera autoridad comunal con la gente. El recuerdo que tenían de un municipio abierto, en que el alcalde recibía la gente, en que le daba su tiempo, pienso que fue importante. Si bien uno no tiene la varita mágica para solucionar los problemas de todas las personas, cuando se da el tiempo de oír a la gente, de recibirla, ella lo agradece.

- ¿Qué sello le quiere dar a su nueva administración?



MARTÍNEZ FUE ELECTO CON EL 54,34% DE LOS VOTOS EMITIDOS.

“El gobernador tiene que ser un líder no solamente en un tema, sino que en muchos, y finalmente los resultados que ha tenido hasta hoy no son los que prometió cuando partió”.

- El mismo que tuve hace 10 años. Un municipio cercano, de puertas abiertas, austero, que no bote plata, que los funcionarios traten lo mejor posible a la gente y además un municipio probo. Eso cuesta mucho porque no es solamente el alcalde el que tiene que serlo, sino que todos los equipos.

- ¿Cómo analiza la campaña que se dio? Se dijeron varias cosas.

- Me preocupé siempre de hacer una campaña bastante limpia. Nunca critiqué de forma personal al otro alcalde. Noté desde el principio que él estaba desesperado y además partió con una campaña agresiva, en el sentido que hizo una presentación de una querrela contra quien resultara responsable. Usted comprenderá que quien era responsable de un terreno es el alcalde anterior, y la presenté en base a una mala información que desde el mismo municipio se le dio a la Contraloría, que después se aclaró. Entonces creemos que la

campaña sucia no la partí yo y pienso que fue un gran error, porque en ese minuto yo tampoco tenía ninguna necesidad ni ganas de presentarme, pero cuando dejé la Municipalidad le dije a Francisco Riquelme que lo único que iba a defender a dientes y uñas era mi honorabilidad y él partió tratando de mancharla.

OBJETIVOS

- ¿Cuáles son los objetivos que tiene para su próximo periodo?

- Ha transcurrido el tiempo y las necesidades van cambiando porque la comuna va evolucionando, pero usted sabe los que somos darwinianos pensamos que no es el más fuerte ni el más inteligente el que sobrevive, sino el que es capaz de adaptarse. Ahora, tenemos nuevamente que tomar un municipio sobrecontratado. Tanto a nivel nacional como local, el Frente Amplio ha hecho de los municipios una caja de empleo y nosotros dejaremos a quienes sean necesarios para dar un buen servicio, una buena administración, pero los que están contratados de más tendrán que buscar pega en otros lados. Eso no significa que me voy a dedicar a despedir gente, pero usted sabe que de repente las cosas se hacen bien con dos y no se requiere tener cuatro.

- En materia económica, ¿por

dónde cree que va el futuro de la comuna?

- Nosotros teníamos una línea de desarrollo turística muy importante e hizo que Casablanca fuera un centro de panoramas para la región congregando a muchas familias. (...) Tenemos que empezar a disponer de más alojamientos para que no sea un panorama por el día, sino que la gente venga y pase el fin de semana. Dentro de la región, somos muchísimo más seguros que Viña del Mar y Valparaíso. (...) También la agricultura es un motor.

- Y en cuanto al tema de la seguridad.

- Hay que hacer una pega importante en seguridad, pero quiero dejar súper claro que eso no le corresponde a los alcaldes. Esperamos que de una vez por todas nuestros diputados y senadores saquen las leyes para ordenar el país y esperamos que la cosa vaya cambiando hacia el futuro.

- En conectividad quedó decepcionado que el proyecto elegido para el tren a Santiago no pasará por la comuna.

- No sé qué va a tener de rápido ese tren. Lo van a tirar por donde mismo lo hizo el Presidente (Manuel) Montt a mediados del siglo XIX. Esto quiere decir que no entendemos nada. (...) Lo mismo nos pasó con el Canal Prosperidad, que traería agua para todos nuestros tranques e imagínese lo que sería dejar Peñuelas todos los años lleno de agua. Lo llegamos a tener como prioridad regional y no sé en qué estará el señor Mundaca, que no se preocupa de proyectos que efectivamente van a mejorar los problemas de agua que tiene el territorio.

GOBIERNO REGIONAL

- ¿Cómo ve el balotaje para elegir al próximo gobernador(a) regional?

- Mundaca va a perder. Caballo que pilla, gana. Lo que pasa es que, en definitiva, la región necesita líderes importantes. El gobernador tiene que ser un líder no solamente en un tema, sino que en muchos, y finalmente los resultados que ha tenido hasta hoy no son los que prometió cuando partió. **CS**